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Ejército pide $13.9 mil millones para nuevos vehículos 
En su solicitud a Hacienda, argumenta que se requieren camionetas tipo pick up y de 3.5 
toneladas, ya que 22% de las unidades sobrepasaron su vida útil 

 
México propone a EU plan contra crisis económica 
Reunión López Obrador – Joe Biden 

 
Decretan SOS por la sequía 
Lanza Gobierno emergencia nacional 

 
AMLO saca a Biden promesa de 600 mil visas para migrantes 
Gira. La emisión de papel H2 para los centroamericanos alcanzó “niveles históricos en cinco 
años”; México deberá “invertir” mil 500 mdd en “infraestructura fronteriza” 

 
Insta AMLO a Biden a ser atrevidos ante desafíos bilaterales 
“Vemos a México en pie de igualdad”, manifestó el estadounidense 

 
Pactan un plan para la frontera 
Prioridades. Entre 2022 y 2024 México invertirá mil 500 mdd en proyectos de infraestructura 

 
Inversionistas foráneos liquidaron 2,560 mdd de deuda mexicana en 6 meses 
En cinco de los primeros seis meses hubo salidas: IIF 
 
 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Reforma migratoria, acceso a gasolina y menos aranceles, 
plantea AMLO a Biden  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/12/politica/reforma-migratoria-acceso-a-
gasolina-y-baja-de-aranceles-plantea-amlo-a-biden/ 
Washington. El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió hoy a su par 
estadunidense Joe Biden la aprobación de la pospuesta reforma migratoria 
en Estados Unidos, le ofreció acceso a gasolina y gasoductos en México y le 
propuso una baja de aranceles e inversiones conjuntas. 
En la reunión que ambos sostuvieron este martes en el Salón Oval de la Casa 
Blanca, López Obrador expuso el tema medular en el objetivo de su visita a 
esta capital, la relacionada a la migración basada en dos partes: otorgar visas 
de trabajo temporal para trabajadores migrantes a fin de regularizar el 
fenómeno de flujos de movilidad irregular hacia el norte y la aprobación de 
la reforma migratoria que dé certidumbre a millones de personas sin 
documentos que desde hace años viven y aportan para esta nación. 
 
AMLO saca a Biden promesa de 600 mil visas para migrantes  
https://www.milenio.com/politica/amlo-saca-joe-biden-promesa-600-mil-visas-migrantes 
El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, ofreció duplicar las visas de 
trabajo para migrantes en los próximos años, lo que permitirá el ingreso de 
manera legal de 600 mil. En la Oficina Oval agradeció a México por brindar 
oportunidades laborales a los centroamericanos, lo que ha ayudado a frenar 
los grandes flujos. “Mi gobierno va a crear oportunidades de trabajo legales 
para los migrantes; el año pasado batimos un récord en la emisión de visas 
H2, fueron 300 mil visas y llegamos a niveles históricos en los últimos cinco 
años; estamos en un ritmo que nos va a permitir duplicar esa cantidad”, 
subrayó. En la Oficina Oval, durante la visita del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, aseguró que la relación bilateral es muy sólida pese a los 
titulares de los medios de comunicación. En materia de seguridad destacó 
la labor conjunta para atacar el tráfico de personas, de armas y de fentanilo. 
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EU, receptivo en reunión con AMLO; sin confirmar visas, 
recursos ni derechos a migrantes: Ebrard  
https://www.milenio.com/politica/eu-receptivo-reunion-amlo-confirmar-visas-ebrard 
Washington. - El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, se dijo 
satisfecho tras la reunión en Washington de los presidentes de México, 
Andrés Manuel López Obrador, y Estados Unidos, Joe Biden, que se dio 
luego de las posturas encontradas sobre la Cumbre de Las Américas a la que 
el mandatario mexicano decidió no asistir.  
En entrevista para MILENIO, Ebrard dijo que la reunión motivará que ambos 
países impulsen planes conjuntos en temas migratorio.  
El canciller reveló que no hubo un compromiso concreto para otorgar más 
visas de trabajo a los migrantes que siguen llegando a este país, estadía 
legal y derechos para los que ya viven aquí, ni recursos económicos para 
ampliar los beneficiarios de los programas sociales de la 4T en 
Centroamérica que buscan atender las causas de la migración. 
 
Con o sin “Alito” habrá alianza: PAN y PRD  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/va-por-mexico-sigue-pese-lo-que-pase-con-alito-
dicen 
Los dirigentes del PAN, Marko Cortés, y del PRD, Jesús Zambrano, 
advirtieron que, independiente de lo que ocurra jurídicamente con el líder 
nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, el futuro de la alianza Va por 
México sigue sólido, pues se trata de un acuerdo institucional que 
trasciende a las dirigencias de los tres partidos. En entrevistas con EL 
UNIVERSAL señalaron que, pese a que para las elecciones de 2023 aún 
analizan si irán juntos o no, “sin duda” para 2024 irán en coalición electoral, 
“pues es la vida del país la que se va a jugar”.  
Cortés Mendoza consideró que las investigaciones contra Moreno Cárdenas 
son persecución política, “es más que evidente, y lo que se ve no se 
pregunta”; sin embargo, reconoció que desconoce el futuro político del 
priista. Aseveró que pase lo que pase no se pone en riesgo la alianza de Va 
por México de cara a las elecciones presidenciales. 
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Seguiré en PRI hasta 2024; me vale madre lo que digan. -Alito  
https://www.reforma.com/seguire-en-pri-hasta-2024-me-vale-madre-lo-que-digan-
alito/ar2435864 
En un nuevo audio dado a conocer por la Gobernadora de Campeche, Layda 
Sansores, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, afirma que se 
quedará al frente del PRI hasta 2024, por lo que será él quien decidirá la lista 
de candidatos. En la grabación, "Alito" desestima e incluso insulta a quienes 
al interior del tricolor piden su renuncia ante la falta de resultados 
electorales, ya que fue electo para cuatro años, tiempo que concluirá. 
Aunque el periodo estatutario de Moreno concluye en 2023, en la grabación 
el priista dice que la elección de 2024 le toca, además de que él conducirá 
la sucesión en el estado de Tamaulipas. 
 
Denuncian a Layda por supuestas fotos íntimas de diputadas  
https://www.reforma.com/denuncian-a-layda-por-supuestas-fotos-intimas-de-
diputadas/ar2435645?v=2 
La dirigencia nacional del PRI y diputadas federales de ese partido 
informaron que presentaron ante la Fiscalía General de la República (FGR) 
una denuncia en contra de la Gobernadora de Campeche, Layda Sansores, 
por violencia política en razón de género. Lo anterior, luego de que el 5 de 
julio pasado, la Mandataria estatal afirmó tener imágenes íntimas de las 
legisladoras. Alejandro Moreno, presidente nacional del PRI, afirmó que 
Sansores miente respecto al supuesto hallazgo de las imágenes y advirtió 
que sus dichos promueven y condonan la violencia sistemática en contra de 
las mujeres. "La Gobernadora incurre en un delito federal grave y en una 
práctica reprobable desde cualquier punto de vista", sostuvo. 
 
SEP hace un llamado para evitar la deserción escolar de 
menores  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/12/politica/sep-hace-un-llamado-para-evitar-
la-desercion-escolar-de-menores/ 
Ciudad de México. La secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez 
Álvarez, exhortó a autoridades educativas, docentes, padres de familia, y 
servidores públicos de los tres órdenes de gobierno, a contribuir para que 
“ninguna niña, niño y adolescente del país abandone sus estudios”. 
En gira de trabajo por el Estado de México, a donde acudió a la entrega de 
tarjetas del Banco del Bienestar a planteles de los municipios de Jilotepec y  
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Teotihuacán, como parte del programa La Escuela es Nuestra (LEN), subrayó 
que el objetivo de la dependencia es que ningún niño interrumpa su 
trayecto educativo por cuestiones familiares, económicas o sociales. 
“Como sociedad no podemos permanecer indiferentes a un niño que se nos 
puede perder por esa falta de educación”, subrayó. 
 
Va a consulta NOM sobre home office  
https://www.reforma.com/va-a-consulta-nom-sobre-home-office/ar2435804?v=3 
Entre este miércoles y jueves se publicará la Norma Oficial Mexicana (NOM) 
sobre teletrabajo para que entre a un proceso de consulta pública, informó 
la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). 
Luisa Alcalde Luján, titular de la dependencia, dijo que con esta NOM se 
podrá verificar si los empleadores cumplen con obligaciones como otorgar 
apoyos a los trabajadores para servicios de luz e internet. 
"A través de la NOM se aterriza cómo la Secretaría va a poder vigilar y cómo 
se van a respetar los derechos laborales y colectivos, porque hay gente que 
trabaja en su casa y se tiene que respetar su derecho a sindicalizarse. 
 
Ejército pide $13.9 mil millones para nuevos vehículos  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/ejercito-pide-139-mil-millones-para-nuevos-
vehiculos 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) reconoce que en los últimos 
años enfrenta limitaciones a escala nacional sobre la movilidad de personal 
militar para el cumplimiento de sus tareas, y por ello busca renovar sus 
vehículos en servicio. De acuerdo con el proyecto de inversión pública 
Adquisición de Vehículos para el Cuerpo de Policías Militares, con fecha de 
abril pasado, la Dirección General de Transporte Militar solicitó a autoridades 
hacendarias aprobar una inversión total de 13 mil 907 millones de pesos para 
la compra de 5 mil 522 unidades. El documento detalla que se trata de 
camionetas tipo pick up y de 3.5 toneladas, así como camiones de 6.5 
toneladas, con la finalidad de aumentar la capacidad operativa del cuerpo 
de Policía Militar en las 12 regiones del territorio nacional. 
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‘No todo ha sido agravios con EU’; Harris confía en que se 
fortalezca la relación  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/no-todo-ha-sido-agravios-con-eu-harris-confia-en-
que-se-fortalezca-la-relacion/1526408 
WASHINGTON. —En punto de las nueve de la mañana de esta ciudad, la 
vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, dio la bienvenida al 
presidente Andrés Manuel López Obrador al iniciar su visita de trabajo por 
este país. Previo al desayuno que se organizó en honor de López Obrador, 
Kamala Harris expresó su satisfacción de recibir en su casa “a su amigo, el 
presidente de México”. La vicepresidenta destacó que es un honor recibirlo 
y confió en que las relaciones entre ambas naciones sigan fortaleciéndose a 
partir de las tradiciones, la amistad y la cultura. Por su parte, López Obrador 
agradeció la bienvenida y también la llamó su amiga a Kamala Harris. 
Subrayó que se trata de una mujer inteligente, con principios, honesta y 
preocupada por la igualdad. 
 
Senadores de EU critican asesinatos de periodistas  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/senadores-de-eu-critican-asesinatos-de-
periodistas 
Mientras que los presidentes de México, Andrés Manuel López Obrador, y de 
Estados Unidos, Joe Biden, se reunían en la Casa Blanca, senadores 
demócratas y republicanos criticaron la violencia contra los periodistas en 
suelo mexicano y reprocharon las condiciones económicas y de seguridad 
que prevalecen en nuestro país. 
Los senadores republicanos Ted Cruz, por Texas; Jim Risch, por Idaho; Marco 
Rubio, por Florida; Bill Hagerty, por Tennessee, Bill Cassidy, por Louisiana, y 
John Barasso, por Wyoming, firmaron una resolución que será presentada 
al pleno y en la que urgen al gobierno de López Obrador a emprender 
medidas para resolver la situación y al de Biden a tomar “medidas 
significativas para defender los intereses económicos de EU en México y la 
integridad del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC)”. 
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En 15 años mataron a 38 niños en escuelas: informe de ONU 
sobre violencia en México  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/en-15-anos-mataron-a-38-ninos-en-escuelas-
informe-de-onu-sobre-violencia-en-mexico/1526410 
En México, entre 2000 y 2015, murieron al menos 38 menores de edad como 
consecuencia de disparos de armas de fuego en escuelas. Durante 2010 se 
registró el mayor número de estudiantes fallecidos en planteles escolares 
con un total de 12 decesos. En el estado de Zacatecas, el 29% de los alumnos 
de educación media superior confirmó haber acudido al aula, por lo menos 
en una ocasión, portando algún arma punzocortante o de fuego.  
De acuerdo con el informe Armas de Fuego en Escuelas de América Latina 
y el Caribe: Aproximaciones, desafíos y respuestas, realizado por el Centro 
Regional de las Naciones Unidas para la Paz, el Desarme y el Desarrollo en 
América Latina y el Caribe (UNLIREC) a partir del monitoreo de prensa, se 
identificaron 122 incidentes con armas de fuego en escuelas ocurridos en 
diferentes países de la región entre junio de 2010 y julio de 2019 en escuelas. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/dos-casos-de-lujo-para-
las-mentiras-de-la-semana 
Nos dicen que hay quienes ven que, de carambola, el Consejo General del 
INE, podría obligar a Morena a que la candidatura al gobierno del Estado de 
México sea para una mujer, y una de ellas, podría ser Delfina Gómez, quien 
pasaría por encima de los aspirantes Higinio Martínez y Horacio Duarte, 
entre otros. Nos dicen que algunos consideran que al avalar un acuerdo en 
comisiones que obliga a los partidos a postular a una mujer candidata, tanto 
en ese estado o en Coahuila, donde la fuerza política o coalición sea más 
competitiva, doña Delfina podría ser una de las grandes beneficiadas. El 
caso, comentan, es que el INE pudo dejar la puerta abierta para que llegara 
a la candidatura doña Delfina, quien, según el mismo instituto, fue 
encontrada culpable de participar y beneficiarse de un esquema millonario 
ilegal en el que se les retenía parte de su sueldo a trabajadores del municipio 
de Texcoco para destinarlos a financiar campañas políticas, además de 
ayudar a la creación del actual partido en el gobierno. En ese entonces, el 
consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, calificó de “terrible y vulgar” 
la práctica de retener parte del sueldo de los servidores públicos para 
desviar esos recursos a partidos políticos y candidatos. Las vueltas que da la 
vida. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-07-13/op230066 
VAYA QUE fue productiva la reunión de Andrés Manuel López Obrador con 
Joe Biden. El presidente mexicano se trajo el compromiso norteamericano 
de otorgar 300 mil visas de trabajo. ¿Cómo que no fue así? Bueno, pero al 
menos logró la liberación de Julian Assange. Tampoco. ¿Y la Estatua de la 
Libertad? Sigue en su sitio. Las delirantes amenazas de su demolición, como 
el viento a Juárez, no tocaron el fuego de su antorcha. 
DEL lado norteamericano lo que más llamó la atención fue que López 
Obrador agarró el micrófono y no lo soltó... ¡durante media hora! Ni 
aguantan nada. Luego de la breve introducción de Joe Biden, el tabasqueño 
sintió que estaba en la mañanera y que enfrente tenía a Lord Molécula. 
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CUENTAN que la poca prensa estadounidense que siguió la reunión nomás 
no daba crédito al sermón de AMLO, pues en lugar de centrarse en asuntos 
específicos y de la agenda bilateral, se dedicó a divagar y darles a los gringos 
clases de historia... ¡de Estados Unidos! La cara de Biden lo decía tooodo. 
AL FINAL, al menos quedó claro que ambos mandatarios están de acuerdo 
en que no están de acuerdo, pero la vecindad los obliga a encontrarle la 
cuadratura al círculo. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1432 
Que estuvo tan buena la conversación entre los presidentes Joe Biden y 
AMLO, dice la SRE, que duró muchos minutos más de lo previsto en la 
Oficina Oval, donde atestiguaban el encuentro el canciller Marcelo Ebrard y 
la subsecretaria de Estado estadunidense, Wendy Sherman. Varias veces los 
asistentes del anfitrión le pasaban tarjetas de que la reunión debía terminar 
ya, porque además de su apretada agenda, el visitante también tenía 
recorridos por los monumentos a Franklin D. Roosevelt y Martin Luther King. 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
Chiqui-visita  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/chiqui-visita 
Todo fue chiquitito: se juntaron poquitos afuera de su hotel, salió al balcón 
como si estuviera hablando a miles y eran unos cuantos, se echó un 
desayuno rápido con la vicepresidenta, Kamala Harris, y estuvo un ratito con 
el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, quien tenía cosas más 
importantes que hacer. Horas después de recibir en la Casa Blanca al 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, Biden emprendió un 
tenso viaje a Medio Oriente, donde va a tener que entenderse con Arabia 
Saudita, retrocediendo en su promesa de campaña de aislar a este país por 
su historial de violaciones a los derechos humanos. 
Biden ni siquiera se tomó el tiempo de dar importancia a las groserías de 
AMLO. El mensaje de Estados Unidos es claro: la relación entre las dos 
naciones es más importante que los berrinches del actual presidente de 
México. La indispensable coalición binacional frente al repunte de la 
migración merece ser tratada con la seriedad de dos jefes de Estado, no con 
el lloriqueo de un político enamorado de un puñado de dictadores. 
 
Mario Maldonado 
Morena y sus pugnas internas  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/morena-y-sus-pugnas-internas 
Así como en un principio sucedió con las “corcholatas” presidenciales, y 
ahora con las de la CDMX, las pugnas internas en Morena lucen 
incontrolables y anticipan una explosión dentro del partido que fundó 
Andrés Manuel López Obrador.  El proceso de definición de candidatos de 
Morena para la elección del 2024 arrancó inicialmente con una pelea, tras 
bambalinas, entre los dos punteros: el canciller Marcelo Ebrard y la jefa de 
Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, la cual tuvo como punto de 
encuentro la tragedia de la Línea 12 del Metro.   
Luego, tras varios acuerdos informales de no agresión a los que se sumó el 
coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, el pacto formal 
se selló en los mítines del Estado de México y Coahuila, los dos estados 
donde habrá cambio de gobernador en 2023. 
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Salvador García Soto 
¿AMLO fuerte o Biden demasiado débil?  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/amlo-fuerte-o-biden-
demasiado-debil 
En los balances internos que anoche hacían en el gobierno mexicano, sobre 
el resultado de la reunión bilateral entre el presidente López Obrador y el 
presidente Joe Biden, había un tono triunfalista: “Fue un gran encuentro. Se 
vio a un presidente muy fuerte. El resultado de todo el episodio de la 
Cumbre de las Américas fue un excelente encuentro bilateral, donde el 
mandatario mexicano pudo plantear su visión en temas como migración”. 
 No se puede negar que fue un buen encuentro para México y para el 
Presidente, sobre todo a partir de los acuerdos que se reflejaron en el 
comunicado conjunto de la reunión, donde se habla de fortalecer la 
cooperación económica para enfrentar “los desafíos globales y regionales 
sin precedentes” como la inflación desbordada, a través de mejorar y 
fortalecer las cadenas de suministro en la región de América del Norte. 
 
Héctor e Mauleón 
¿Los Chapos a las puertas de la CDMX?  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/los-chapos-las-puertas-de-la-
cdmx 
Enfrentamiento a tiros, ayer, a las puertas de la Ciudad de México: elementos 
de la Secretaría de Seguridad Ciudadana se enfrascan en un tiroteo con un 
grupo delincuencial, en el kilómetro 28.5 de la carretera federal México-
Cuernavaca, a la altura de Topilejo, en la alcaldía de Tlalpan.  
Hay 14 detenidos y un arsenal asegurado compuesto por 10 armas largas, 
incluida una Barret calibre 50. En una conferencia de prensa ofrecida horas 
después, el secretario Omar García Harfuch revela que algunos de los 
detenidos son oriundos de Sinaloa: “Todo indica hasta el momento que son 
un grupo que proviene de Sinaloa […] Esta célula, al parecer, lleva más de 
dos meses en la zona”, apunta el secretario. 
 
Sergio Sarmiento 
Revuelta orgánica  
https://www.reforma.com/revuelta-organica-2022-07-13/op230068 
"La rebelión sin la verdad es como una primavera en un desierto sombrío y 
árido". Jalil Gibrán, La visión 
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En una de esas revueltas que generan aplausos fáciles de algunos, miles de 
manifestantes protestaron el fin de semana pasado en Sri Lanka, un país 
insular en el Océano Índico, por las alzas en los precios y provocaron la 
renuncia del presidente Gotsabaya Rayapaksa. La turba invadió la 
residencia presidencial, se acostó en la cama del mandatario y nadó en la 
piscina, según vimos en imágenes que recorrieron el mundo; también 
incendió la casa familiar del primer ministro, Ranil Wickremisinghe, quien 
dijo que renunciaría para dar paso a un gobierno de todos los partidos. 
 
Carlos Marín 
El tiradero de Delfina Gómez  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/el-tiradero-de-delfina-
gomez 
Interesada más en que Morena la vuelva a postular para la gubernatura del 
Estado de México que en desquitar su paga, la secretaria de Educación, 
Delfina Gómez, viene permitiendo que la enseñanza pública se destartale. 
A la entrega en brazos de la CNTE, el regalo de plazas y el abandono virtual 
del sistema educativo pretextando la pandemia se sumó la debatible 
aprobación del ciclo escolar en primaria y secundaria (aunque las 
reprobaciones, justo es decirlo, propician la deserción estudiantil). 
En el ínterin, su director general de Materiales Educativos, Marx Arriaga, coló 
el anuncio del destazadero de los libros de texto gratuito para proscribir 
palabras y expresiones “neoliberales” (competencia y calidad educativa, por 
ejemplo) a fin de imponer su sectaria visión del mundo a la generación que 
tuvo la desgracia de formarse bajo una rollera y regresiva tutela ideológica. 
 
Enrique Quintana 
Un poco de agua fría a la visita de AMLO a EU  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/07/13/un-poco-de-agua-
fria-a-la-visita-de-amlo-a-eu/ 
En medio de la fiesta de sonrisas y abrazos que se está dando por la visita 
del presidente López Obrador a Washington, permítame ponerle una dosis 
de realidad. Hay una gran paradoja. Resulta que el respaldo al presidente 
Biden es superior entre la población mexicana que entre la de Estados 
Unidos. De acuerdo con la encuesta publicada por El Financiero, el 46 por 
ciento de la población mexicana tiene una opinión buena o muy buena del 
presidente Biden. 
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En contraste, su respaldo entre la población norteamericana es solamente 
del 38 por ciento, de acuerdo con el promedio calculado por 
RealClearPolitics. Y, de hecho, en la encuesta publicada por The New York 
Times esta semana, ese porcentaje es aún menor y llega solo al 33 por ciento. 
 
Raymundo Riva Palacio 
¿Para qué fue a Washington?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/07/13/para-que-fue-
a-washington-2/ 
El presidente Andrés Manuel López Obrador le debió haber hecho caso a su 
viejo instinto y patear para adelante la invitación del presidente Joe Biden 
hace casi un mes para visitarlo en la Casa Blanca. Aquella iniciativa de Biden 
fue un control de daños por el boicot del mexicano a la Cumbre de las 
Américas, pero lo que nadie parece haberle advertido a López Obrador es 
que se lo iban a cobrar. La visita fue terrible de principio a fin. A López 
Obrador le dieron un trato de segunda, no como principal socio comercial 
de Estados Unidos, y lo maltrataron. No parece haberse dado cuenta el 
Presidente mexicano de las señales de disgusto, y contribuyó con errores 
profundos en sus mensajes. 
 
Darío Celis 
Siervos de la Nación vs el bajo clero  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/07/13/siervos-de-la-nacion-vs-
el-bajo-clero/ 
EN LAS ELECCIONES presidenciales del 2018, el bajo clero dio un voto de 
confianza a Andrés Manuel López Obrador y sufragó en su mayoría por el 
candidato de Morena.  
Cuatro años después, la mayoría de los más de 14 mil sacerdotes, 150 obispos 
y 30 mil monjas católicas del país, retiraron su apoyo político y simpatía al 
Presidente. 
La muerte de los jesuitas Javier Campos y Joaquín Mora, más otros seis 
caídos y los desaparecidos en este gobierno, más la inexistente 
interlocución, se traducirá en un voto de castigo a Morena en 2024. 
Por años jesuitas, agustinos, dominicos, franciscanos, maristas, lasallistas, 
josefinos, misioneros del Espíritu Santo, vicentinos, trinitarios, pero más el 
clero diocesano, simpatizaron con López Obrador y su causa. 
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Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/13/opinion/008o1pol 
La parte explícita de la reunión de los presidentes Biden y López Obrador 
permitió a éste mostrarse propositivo, no reactivo ni secundario como 
sucedía en encuentros con otro tipo de representantes mexicanos, con un 
plan de cinco puntos que incluyó un llamado al estadunidense para 
regularizar ya y dar certidumbre a migrantes que desde hace varios años 
trabajan honradamente y contribuyen al desarrollo de esta gran nación. Sé 
que sus adversarios, los conservadores, van a pegar el grito en el cielo, pero 
sin un programa atrevido de desarrollo y bienestar no será posible resolver 
el problema. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/13/opinion/006o1eco  
A pesar de los titulares exagerados que vemos a veces, usted y yo tenemos 
una relación fuerte y productiva, expresó el presidente Biden al presidente 
López Obrador en el Salón Oval. Seguramente está enterado del origen de 
los titulares: el gobierno de la 4T dejó de pagar chayotes a medios y 
columnistas. Han buscado contrapuntear a sus gobiernos en temas que van 
desde la política energética al contrabando de armas. La negativa de Andrés 
Manuel a asistir a la Cumbre de las Américas en Los Ángeles, porque no 
fueron invitados Cuba, Venezuela y Nicaragua, según los autores de los 
encabezados, casi provocó que Washington enviara una partida de marines 
a invadir nuestra república. Exagerados, pero sin efecto. Escribió el 
presidente Biden en Twitter: La sólida relación de Estados Unidos con 
México es fundamental para cumplir con la gente de América del Norte y 
este hemisferio. Fue un placer sentarme con el presidente López Obrador y 
hablar sobre la amplia y profunda asociación entre nuestras naciones. 
Curiosamente, tampoco han conseguido disminuir el apoyo ciudadano en 
México al Presidente y tampoco que regrese la época del chayote. Es que 
son tan obvios... 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Habitantes de Cañitas de Felipe Pescador son atendidos de 
manera directa y cercana por el Gobernador David Monreal en 
la Audiencia por la Transformación  
https://www.zacatecas.gob.mx/habitantes-de-canitas-de-felipe-pescador-son-atendidos-
de-manera-directa-y-cercana-por-el-gobernador-david-monreal-en-la-audiencia-por-la-
transformacion/ 
Zacatecas. - De manera directa, cercana y transparente, el Gobernador 
David Monreal Ávila ha dado una respuesta positiva a las peticiones hechas 
por la ciudadanía en las Audiencias por la Transformación a través de 
acciones concretas, apoyos sociales, acompañamiento en los trámites y la 
ejecución de obras e infraestructura que están en proceso, como son 
caminos, carreteras y construcción de puentes. Al pueblo de Cañitas, “le 
pido que tenga confianza, le vamos a corresponder y vamos a luchar juntos 
por el bienestar y el beneficio de su gente”, remató, en presencia de 
representantes de la Tesorería, Órgano Interno de Control, Desarrollo 
Económico y Social, Obras Públicas, DIF Municipal y Departamento de Agua 
Potable. En tanto, el Gobernador David Monreal fue acompañado por Jaime 
Esquivel Hurtado, subdelegado de Programas para el Desarrollo; Carlos 
Alberto Zúñiga, secretario de Desarrollo Social; Maribel Villalpando Haro (de 
Educación); Guillermo Carrillo Pasillas (Obras Públicas); Adolfo Marín Marín 
(Seguridad Pública); Susana Rodríguez Márquez (Agua y Medio Ambiente). 
También acudieron Laura Elvia Bermúdez Valdez (secretaria de Desarrollo 
Urbano, Vivienda y Ordenamiento Territorial; Uswaldo Pinedo Barrios 
(Salud); Rodrigo Castañeda Miranda (Economía); Jesús Padilla Estrada 
(secretario del Campo); Víctor Humberto de la Torre Delgado (director del 
DIF Estatal); José Luis de la Peña Alonso (director del Instituto Zacatecano 
para la Construcción de escuelas); Angélica Contreras Rodríguez 
(Planeación); y Francisco Pérez Compeán (Procuraduría Agraria de 
Zacatecas). 
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Denuncian despojos y malas prácticas en ejido Puerto México  
https://www.elreloj.com.mx/local/denuncian-despojos-y-malas-practicas-en-ejido-puerto-
mexico/ 
Hidalgo. - Luis Edgar Sánchez Sánchez, representante del ejido Puerto 
México, localizado en el municipio de San Agustín Tlaxiaca, denunció que 
alrededor de 70 personas fueron despojados de sus tierras, mientras que a 
unas 25 o 20 ejidatarios no les han reconocido sus propiedades. 
El denunciante aseguró que, “en el año 2013, les certificaron sus tierras, 
gracias a un programa implementado por la Procuraduría Agraria, cuyo 
titular de ese momento era Carlos Muñiz, quien actualmente es el secretario 
de Agricultura de Omar Fayad, mismo que en complicidad con el 
comisariado de Puerto México, repartieron tierras a sus amigos del 
comisariado y a sus familias”. Sin embargo, “a las personas que 
prácticamente no le caemos bien o que no le agradamos al comisariado 
ejidal en turno nos despojaron de nuestras tierras, somos aproximadamente 
70 posesionarios a quienes nos despojaron y a unas 25 o 20 ejidatarios que 
tampoco les reconocieron sus tierras, violentando arteramente la Ley 
Agraria al despojarnos de nuestro único patrimonio que son las parcelas que 
nos otorgaron décadas antes de que estuviera ese comisariado”. 
El representante del ejido de Puerto México, afirmó “no se vale que Andrés 
Velázquez Vázquez, siga solapando la corrupción, eso no va con nuestro 
presidente Obrador, ya le pedimos que se resuelvan los problemas y que nos 
certifiquen a las personas que fuimos despojados y no quieren”. 
Relató que, debido a esta situación, los ejidatarios solicitaron el apoyo de 
Marco Olvera, quien fue el que ventiló este asunto en la mañanera del 
presidente Obrador el pasado 23 de mayo y “ahí ordenó el presidente que 
se solucionara, pero aquí en Hidalgo todo indica que no obedecen al 
presidente en la Procuraduría Agraria”. 
 
Instalarán en Coatzintla mesa de atención con la Magistrada 
del Tribunal Agrario Unitario  
https://www.laopinion.net/instalaran-en-coatzintla-mesa-de-atencion-con-la-magistrada-
del-tribunal-agrario-unitario/ 
Veracruz, Coatzintla. - Ejidatarios de las localidades de este municipio, 
aprovecharán la próxima mesa de trabajo que habrá de instalar el Tribunal 
Agrario Unitario Distrito 32 con sede en la ciudad y puerto de Tuxpan, toda 
vez que, aun cuando se cuenta con la asesoría e intervención de un Visitador  
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de la Procuraduría Agraria, muchos temas quedan pendientes porque sólo 
acude el lunes de cada quince días.  
Trascendió que la Magistrada María de los Ángeles León Maldonado arribará 
el 11 de agosto y será el único día, toda vez que la acompañará personal que 
coadyuvará en la atención de las personas que tengan alguna problemática 
para plantear y en su caso resolver. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

DOF: 12/07/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5657887&fecha=12/07/2022#gsc.tab=0 
DECLARATORIA de causa de utilidad pública relativa a 382,992.42 
(trescientos ochenta y dos mil novecientos noventa y dos punto cuarenta y 
dos) metros cuadrados de propiedad privada, ubicados en los municipios de 
Solidaridad y Tulum, en el Estado de Quintana Roo, que serán destinados 
para la construcción de obras de infraestructura pública relacionadas con el 
Proyecto Tren Maya. 
 
Inaugura Sedatu y gobierno de Cunduacán, Tabasco, Centro de 
Convivencia y de Desarrollo Comunitario  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/inaugura-sedatu-y-gobierno-de-cunduacan-tabasco-
centro-de-convivencia-y-de-desarrollo-comunitario 
Tabasco, Cunduacán. - La Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y 
Urbano (Sedatu) entregó al ayuntamiento de Cunduacán el Centro de 
Convivencia, Centro de Desarrollo Comunitario y jardín botánico, espacio 
renovado a través del Programa de Mejoramiento Urbano (PMU), que ya fue 
inaugurado para el uso y disfrute de la población.  
Este proyecto fue nombrado ‘Domingo Colín Martínez’ en homenaje al 
deportista olímpico. Se destinaron más de 31 millones de pesos (mdp) en la 
intervención de 9 mil 250 metros cuadrados y se incluyó un espejo de agua, 
mil metros cuadrados para patinar, un foro de usos múltiples con gradas, 
zona de asadores con bancas y mesas, rampas de acceso para personas con 
discapacidad, andadores, jardines, siete viveros, área de sanitarios y dos 
módulos de administración y vigilancia. 
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Impulsa Semarnat un diálogo con autoridades y pobladores de 
la Sierra Norte de Puebla en favor del cuidado del medio 
ambiente  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/impulsa-semarnat-un-dialogo-con-autoridades-y-
pobladores-de-la-sierra-norte-de-puebla-en-favor-del-cuidado-del-medio-ambiente 
Con motivo del amparo concedido por la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación el pasado mes de febrero al ejido de Tecoltemi, municipio de 
Ixtacamaxtitlán, estado de Puebla, en el que se ordena a la Secretaría de 
Economía dejar insubsistentes los títulos de concesión minera Cerro Grande 
y Cerro Grande 2 otorgados en 2003 y 2009 sobre terrenos de la comunidad 
indígena nahua, autoridades e integrantes de la Unión de Ejidos y 
Comunidades en Defensa de la Tierra, el Agua y la Vida Atcolhua, 
sostuvieron un encuentro con la secretaria de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales, María Luisa Albores González; el vocero de la Presidencia de la 
República, Jesús Ramírez Cuevas; la procuradora federal de Protección al 
Ambiente, Blanca Alicia Mendoza Vera; y el coordinador general de 
Derechos Indígenas del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, Hugo 
Aguilar Ortiz. 
 
Semarnat y Conagua publican declaratoria sobre inicio de 
emergencia por sequía en México  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sequia-en-mexico-semarnat-y-conagua-publican-
declaratoria-sobre-inicio-de-emergencia 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) publicó 
este martes en el Diario Oficial de la Federación (DOF) un acuerdo que 
declara el inicio de emergencia por “ocurrencia de sequía severa, extrema o 
excepcional en cuencas para el año 2022” para 26 cuencas del país a fin de 
garantizar el acceso y abasto. El acuerdo publicado en el Diario Oficial de la 
Federación resalta que hay 26 cuencas afectadas desde anormalmente seco 
a sequía severa y sequía excepcional. 
 
Prioriza gobierno la política de territorio y no la de escritorio, 
afirma Carlos Merino  
https://tabasco.gob.mx/noticias/prioriza-gobierno-la-politica-de-territorio-y-no-la-de-
escritorio-afirma-carlos-merino 
Tabasco. - Lo más importante en un proceso de transformación es la acción, 
afirmó el gobernador Carlos Manuel Merino Campos durante su gira de 
trabajo por el municipio de Cunduacán, donde inauguró y supervisó obras  
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sociales por más de 49 millones de pesos; además de entregar apoyos para 
la mejora de viviendas, la salud y el campo. En su visita a la Atenas de La 
Chontalpa, en la que estuvo acompañado por el alcalde Jesús Abraham 
Cano González, el mandatario resaltó como el Presidente Andrés Manuel 
López Obrador ha dado la pauta para el seguimiento del proceso de 
transformación nacional, con la instrucción a todos quienes ocupan un 
cargo de dirección y toma de decisiones, “a hacer política de territorio y no 
así de escritorio”. 
Luego de supervisar en el Ejido San Pedro del Centro Integral Cumuapa, la 
construcción del camino principal en el que se invierten 5.8 millones de 
pesos en beneficio de cerca de 500 habitantes, el mandatario estatal 
aseguró que atrás quedaron los tiempos de estar pendiente de las 
necesidades del pueblo desde la comodidad de la oficina o esperando un 
anuncio radiofónico mientras se tomaba un café. 
 
INAI ordena transparentar contratos de supervisión del Tren 
Maya  
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/inai-ordena-transparentar-
contratos-de-supervision-del-tren-maya-8580621.html 
Por ser un tema de relevancia para la ciudadanía y el creciente número de 
solicitudes de información, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a 
la Información y Protección de Datos Personales (INAI) ordenó que Fonatur 
Tren Maya dé a conocer los contratos para la supervisión de obra en cada 
uno de los siete tramos del Tren Maya.  
“El proyecto de infraestructura denominado Tren Maya está bajo la lupa de 
la sociedad y, prueba de ello, es el número creciente de solicitudes de 
información planteadas por los ciudadanos a través de la Plataforma 
Nacional de Transparencia, de las cuales, al momento, se tiene una cantidad 
de cuatro mil 616 solicitudes, así como 18 mil 622 registros de información 
pública (…) El interés de la población está plenamente justificado porque es 
necesario saber que los recursos públicos destinados para esta ejecución, es 
responsable y de acuerdo a los fines establecidos”, señaló la comisionada 
Norma Julieta Del Río Venegas al presentar el asunto ante el pleno. 
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Tren Maya, opción contra la migración ilegal en el sureste  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/tren-maya-opcion-contra-la-migracion-ilegal-en-
el-sureste 
Ni muro ni más soldados en la frontera sur. El gobierno federal ofrece el Tren 
Maya y el Corredor Interoceánico del Istmo (CIIT) como “cortina” para 
contener la migración ilegal procedente sobre todo de Centroamérica, de 
naciones como El Salvador, Guatemala y Honduras. También ofreció, a largo 
plazo, la creación de una Agencia Ferroviaria para Norteamérica (México, 
Canadá y Estados Unidos) para establecer un sistema de señalización que 
permita que los servicios ferroviarios puedan operar a lo largo de los países, 
sin menguar la seguridad y optimización de la utilización de las vías. 
En la Conferencia de Infraestructura México-Estados Unidos celebrada en la 
embajada estadounidense en el país el pasado 26 de junio, el director de la 
Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario y Multimodal (ARTFM), David 
Camacho Alcocer, aseguró que el sistema ferroviario del sur de México 
puede servir para contener la migración ilegal. 
 
Habrá destrucción con el tren maya y juez no quitará 
suspensión: Urbina  
https://noticiaspedrocanche.com/2022/07/12/habra-destruccion-con-el-tren-maya-y-juez-
no-quitara-suspension-urbina/ 
Quintana Roo. - Tras el esperado respaldo del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH) al Tramo Cinco Sur del Tren Maya, 
integrantes de “Sélvame del Tren” dijeron que pese a lo que se diga “habrá 
destrucción… hemos buceado allí y los antropólogos y arqueólogos no… y 
falta lo que diga el juez” que, si no vuelve a aplazar la audiencia, el jueves 21 
de julio tendrá que dar su fallo. José Gabriel Urbina Bravo, de los impulsores 
del amparo que tiene detenidas las obras, afirmó que “después de que el 
juez (primero de distrito de Yucatán, Adrián Fernando Novelo Pérez) se dice 
obligado a aplazar la audiencia porque el Fonatur (Fondo Nacional de 
Fomento al Turismo) no entregaba el documento que decía tener, ¡al fin lo 
tenemos en la mano!  
“Semarnat (Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales) ha 
autorizado una seudo MIA (Manifestación de Impacto Ambiental) pese a la 
gran cantidad de fallas señaladas por académicos, que entregaron 
documentos” en la cuestionada consulta del 7 de junio pasado en el ejido 
Jacinto Pat de Bacalar. 
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Expropia Sedatu 25 inmuebles para Tren Maya en Quintana Roo  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/12/politica/expropia-sedatu-25-inmuebles-
para-tren-maya-en-quintana-roo/ 
La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) emitió este 
martes una nueva declaratoria de causa de utilidad pública de 25 terrenos 
de propiedad privada, con una superficie de poco más de 38 hectáreas, las 
cuales serán expropiadas para la construcción del Tramo 5 del Tren Maya. 
Mediante una edición vespertina del Diario Oficial de la Federación, la 
dependencia informó que los mencionados predios –ubicados en los 
municipios de Solidaridad y Tulum, Quintana Roo—“son necesarios, para 
llevar a cabo, en su momento, la construcción de obras de infraestructura 
pública para el desarrollo del Tramo 5, subtramos Norte y Sur, del Proyecto 
Tren Maya, que se realizarán en beneficio colectivo”. 
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